

Michel Trahan

Département d'administration et fondement de l'éducation — Faculté des sciences de l'éducation

En plus d'offrir à l'Université de Montréal une contribution exemplaire en enseignement et en recherche, le professeur Michel Trahan s'y est brillamment illustré dans d'importantes fonctions d'administrateur.

Après avoir complété deux baccalauréats, le premier à l'Université Laval en arts et le second à l'Université de Montréal en pédagogie, Michel Trahan a obtenu un Ph.D. en éducation de l'Université de Toronto. Il a fait ses débuts comme professeur à la Faculté des sciences de l'éducation en 1974. Au fil des ans, il dirigea 13 thèses de doctorat et 17 mémoires de maîtrise. Il participa également à de nombreux jurys de maîtrise et de doctorat, tant à l'Université de Montréal que dans d'autres universités québécoises, canadiennes et européennes.

En plus d'être l'auteur ou le co-auteur d'une dizaine de livres et d'une vingtaine d'articles dans des revues savantes, Michel Trahan a été conférencier, panéliste et auteur dans le cadre d'une cinquantaine de communications faites à l'occasion de colloques, congrès et événements scientifiques. Membre de plusieurs associations et sociétés, il a aussi été directeur de la revue *Mesure et évaluation en éducation* pendant trois ans.

Michel Trahan a occupé le poste de doyen de la Faculté des sciences de l'éducation avant d'être nommé vice-recteur aux ressources humaines puis vice-recteur exécutif. Dans ces rôles clés d'administrateur que lui a confiés l'Université, il a tour à tour piloté la restructuration de sa Faculté, mené à bien des programmes institutionnels de réduction des effectifs et créé un fonds de relance ouvrant la voie à une reprise du développement de l'Université. À la fin des années 1990, il a également présidé à une réduction du déficit accumulé et au retour à un budget annuel équilibré. À des moments décisifs de son histoire, l'Université a bénéficié de la rigueur et de la finesse de la pensée stratégique de Michel Trahan. On reconnaît en lui un rassembleur qui est souvent parvenu à faire travailler ensemble des groupes qui n'avaient pas l'habitude de le faire. Au sein de la Conférence des recteurs et principaux des universités du Québec (CRÉPUQ), il s'est vu confier la présidence de trois comités importants, dont celui portant sur la grille de financement. Bien qu'il ait été approché à plus d'une reprise pour occuper des fonctions importantes à l'extérieur de l'Université, il est toujours resté fidèle à notre établissement.